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Ata da 28ª sessão ordinária da 1ª sessão legislativa da 18ª legislatura. Aos 10 (dez) dias do mês de 

agosto do ano de 2021 (dois mil e vinte e um), na sala de sessões da Câmara Municipal de Palmeira, 

Estado do Paraná, com sede na rua Coronel Vida, 211, Centro, no horário regimental, foi realizada a 

28ª (vigésima oitava) sessão ordinária da 1ª (primeira) sessão legislativa da 18ª (décima oitava) 

legislatura, presidida pelo Vereador Egon Krambeck, secretariada pelos Vereadores Odair José 

Sanson Junior e Gilberto Rogalski e presentes os Vereadores Joslei Sequineli, Jovane Sebastião 

Ferreira, Lucas dos Santos, Marcos Marcel Pietralla, Rogério Czelusniak e Vagner Kachimarki. 

Havendo número legal de Vereadores o senhor Presidente, em nome de Deus e pelo povo, declarou 

aberta a sessão e determinou a leitura da ata da sessão anterior, que foi aprovada por unanimidade. 

Solicitou ao 1º Secretário que procedesse a leitura do expediente, no qual constou o seguinte: do 

excelentíssimo senhor Sérgio Luis Belich, Prefeito Municipal, ofício 574/2021, de 4/8/2021, 

convidando o Presidente da Câmara Municipal e Vereadores para participarem de audiência pública 

no dia 30/8/2021, às 19 horas e 30 minutos, no auditório da Central de Atendimento ao Cidadão, para 

discussão do projeto “Beco e Boulevard”; ofício 576/2021, de 4/8/2021, em referência ao ofício 

202/2021 e à indicação 175/2021, encaminhando cópia do processo administrativo 9157/2021 e 

informando que o patrolamento e cascalhamento da estrada do Rincão do Cocho foi realizado; ofício 

577/2021, de 4/8/2021, em referência ao ofício 223/2021 e à indicação 190/2021, encaminhando cópia 

do processo administrativo 9938/2021 e informando que os serviços de patrolamento das estradas 

municipais da localidade de Poço Grande foram iniciados; ofício 578/2021, de 4/8/2021, em referência 

ao ofício 213/2021 e à indicação 182/2021, encaminhando cópia do processo administrativo 

9609/2021 e informando que as obras nas estradas da Vilinha estão no cronograma de trabalho da 

Secretaria, porém, não há previsão para execução, tendo em vista que faltam materiais necessários; 

ofício 579/2021, de 4/8/2021, em referência ao ofício 234/2021 e requerimento 75/2021, 

encaminhando cópia do processo administrativo 10442/2021 com informações sobre o “Parque 

Energético Cidade Clima”; ofício 580/2021, de 4/8/2021, em referência ao ofício 245/2021 e à 

indicação 211/2021, encaminhando cópia do processo administrativo 11355/2021 e informando que 

foram adquiridas 10 caixas coletoras para lixo orgânico e reciclável, entretanto, para que sejam 

instaladas nas comunidades é necessário que seja indicado um responsável para zelar pelo bom uso e 

conservação das mesmas em cada localidade; ofício 582/2021, de 4/8/2021, em referência ao ofício 

253/2021 e à indicação 213/2021, encaminhando cópia do processo administrativo 11936/2021 e 

informando que a realização do patrolamento e cascalhamento da Rua Manoel Demétrio de Oliveira 

está agendada para os próximos dias; ofício 583/2021, de 4/8/2021, em referência ao ofício 259/2021 

e à indicação 218/2021, encaminhando cópia do processo administrativo 12179/2021 e informando 

que a solicitação foi executada e que as demandas relacionadas à iluminação pública podem ser 

realizadas pelo aplicativo “Ilume +”; ofício 584/2021, de 4/8/2021, em referência ao ofício 236/2021 

e à indicação 207/2021, encaminhando cópia do processo administrativo 10451/2021 e informando 

que os reparos na pavimentação asfáltica foram realizados pela SANEPAR em 5/7/2021; ofício 

586/2021, de 6/8/2021, em referência ao ofício 253/2021 e à indicação 214/2021, encaminhando cópia 

do processo administrativo 11937/2021 e informando que o pedido foi incluído no cronograma da 

Secretaria, entretanto, não há previsão para realização por não haver equipe disponível; ofício 

587/2021, de 6/8/2021, em referência ao ofício 243/2021 e à indicação 209/2021, encaminhando cópia 

do processo administrativo 11352/2021 e informando que o pedido está no cronograma da Secretaria 

e será atendido na medida do possível, considerando a elevada demanda de trabalho e tempo para 

execução; ofício 588/2021, de 6/8/2021, em referência ao ofício 223/2021 e à indicação 195/2021, 

encaminhando cópia do processo administrativo 9944/2021 e informando que o pedido está no 

cronograma da Secretaria e será atendido na medida do possível, considerando a elevada demanda de 

trabalho e tempo para execução; ofício 589/2021, de 6/8/2021, em referência ao ofício 253/2021 e à 

indicação 215/2021, encaminhando cópia do processo administrativo 11938/2021 e informando que 

é possível incluir ponto de iluminação pública na via, contudo, no momento não há material para 

instalação (reator 70W VSO), sendo necessário aguardar a realização de processo licitatório; ofício 

600/2021, de 10/8/2021, em referência ao ofício 259/2021 e à indicação 220/2021, encaminhando 

cópia do processo administrativo 12177/2021 e informando que o serviço de tapa-buracos foi 

realizado em 30/07/2021; ofício 601/2021, de 10/8/2021, em referência ao ofício 259/2021 e à 

indicação 216/2021, encaminhando cópia do processo administrativo 12180/2021 e informando que 

o cascalhamento da estrada de Santa Bárbara foi realizado em julho de 2021; ofício 603/2021, de 

10/8/2021, solicitando a retirada do projeto de lei 5709/2021 e ofício 610/2021, de 10/8/2021, 
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encaminhando para apreciação os projetos de lei 5739/2021 que “autoriza a abertura de crédito 

adicional suplementar, no valor de R$ 245.000,00” e 5740/2021 que “autoriza a abertura de crédito 

adicional suplementar, no valor de R$ 68.000,00”. Da excelentíssima senhora Leandre Dal Ponte, 

Deputada Federal e Presidente da Frente Parlamentar Mista da 1ª Infância (FPPI), ofício circular 

71/2021, de 12/7/2021, encaminhando cópia da nota técnica 1/2021 da FPPI com recomendações aos 

municípios acerca da inclusão da priorização da 1ª infância no PPA. Do Vereador Egon Krambeck 

indicação 227/2021 ao Departamento de Segurança e Trânsito, indicando a colocação de placas com 

denominações de ruas no bairro Regina Vitória. Do Vereador Gilberto Rogalski indicação 228/2021 

ao Departamento de Segurança e Trânsito, indicando a construção de lombada na Rua João Maria 

Costa, esquina com a Rua Santos Dumont, na Vila Maria. Da CCLJR pareceres aos projetos de lei 

5711, 5717 e 5733 ao 5738/2021. Da CEOFF pareceres aos projetos de lei 5711 e 5734 ao 5738/2021. 

Da CECBESMA parecer ao projeto de lei 5711/2021. Da CUOP pareceres aos projetos de lei 5717 e 

5733/2021. Concluída a matéria do expediente o senhor Presidente solicitou que se procedesse a 

verificação da presença e se algum Vereador se inscreveu para fazer uso da palavra. Anotou-se a 

presença de todos os Vereadores. Inscreveu-se para fazer uso da palavra o Vereador Vagner 

Kachimarki com o assunto “mais recursos”. Com a palavra, cumprimentou o senhor Presidente, 

Vereadores e todos que acompanham a sessão. Disse que há dois meses teve a satisfação de fazer uma 

visita ao Deputado Federal Aroldo Martins (Republicanos) em Curitiba, tendo aproveitado a ocasião 

para visitar também o Deputado Estadual Alexandre Amaro (Republicanos) na Assembleia 

Legislativa. Relatou que o Deputado Aroldo Martins perguntou com o que podia ajudar em Palmeira. 

Que falou ao Parlamentar que as portas do Município estão abertas e que o coração nosso é gigante, e 

que esperava que o Deputado fosse igual. Disse que, dias depois, o Deputado enviou um ofício 

informando o repasse de R$ 260 mil para aquisição de uma retroescavadeira, a qual trará benefícios 

para o interior, principalmente, mas também para a área urbana. Falou que o Deputado Aroldo Martins 

não concorda com a maneira como é realizada a distribuição de recursos entre os entes da União, pois 

os municípios de pequeno porte, como Palmeira, mandam muitos recursos para Brasília e recebem 

poucas verbas de volta, e que a bandeira do Parlamentar é a destinação de mais recursos para esses 

municípios. Disse que sabe que o Vereador Odair não é garoto de recados e lhe entregou uma cópia 

do ofício e anunciou que os Deputados provavelmente farão uma visita à Palmeira na próxima semana. 

Falou que uma das ações previstas no plano de governo divulgado na campanha do Prefeito, no item 

18, é a disponibilização de uma plaina e uma retroescavadeira para cada comunidade rural, no âmbito 

do projeto “Porteira Adentro”, custeadas pela Prefeitura Municipal. Disse que o Município tem quase 

48 comunidades rurais e não acha que será possível atender todas com esses equipamentos, tendo em 

vista que já se passaram 8 meses de governo, mas desejou que essa ação seja cumprida. Que essa 

retroescavadeira é a sua primeira para ajudar o Município e a Administração Municipal e agora faltam 

apenas 47. Agradeceu o Deputado Federal Aroldo Martins pelos recursos e desejou boa noite para 

todos. Inscreveu-se para fazer uso da palavra o Vereador Jovane Sebastião Ferreira com o assunto 

“homenagem”. Com a palavra, cumprimentou o senhor Presidente, colegas Vereadores e público que 

assiste a sessão. Disse que vai à tribuna para homenagear o glorioso Ypiranga Futebol Clube, que no 

dia 6 de agosto completou 101 anos de existência. Relatou que o clube tem centenas de torcedores, 

simpatizantes e colaboradores e é reconhecido no cenário do futebol amador em todo o Estado do 

Paraná. Que a sua história é feita com participações em inúmeros campeonatos, tendo se tornado 

grande com a conquista de muitos títulos. Falou que sua homenagem é simbólica e de coração. Que 

encerra a sua fala com a frase mais importante que permanece no pavilhão do Estádio João Chede: “o 

desânimo não vence dificuldades”. Desejou parabéns ao Ypiranga Futebol Clube. Inscreveu-se para 

fazer uso da palavra o Vereador Marcos Marcel Pietralla com o assunto “abaixo-assinado posto de 

saúde de Santa Bárbara”. Com a palavra, cumprimentou o senhor Presidente, nobres colegas 

Vereadores e público que assiste a sessão. Disse que vai a tribuna representando as comunidades de 

Santa Bárbara de Cima, Santa Bárbara de Baixo, Três Morros e Santa Quitéria. Relatou que no dia 24 

de junho, em visitas realizadas às comunidades do interior com o Vereador Vagunho, se deparou com 

o posto de saúde de Santa Bárbara de Baixo fechado com uma placa informando que está interditado 

pela vigilância sanitária. Falou que algumas autoridades e lideranças da comunidade os procuraram e 

solicitaram que trouxessem à Câmara um abaixo-assinado com aproximadamente 300 assinaturas, 

pois o posto de saúde está sem atendimento médico. Disse que há uma diretriz para que os moradores 

dessas localidades procurem atendimento nas unidades básicas de saúde do Boqueirão ou da Colônia 

Francesa, mas, infelizmente, muitos não têm condições de realizar este deslocamento. Falou que sabe 
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que o Vereador Odair não é garoto de recados e lhe entregou o abaixo-assinado e disse que espera que 

o documento chegue rapidamente às mãos do Secretário Municipal de Saúde, do Prefeito e do Vice-

Prefeito. Realizou a leitura do abaixo-assinado e pediu o apoio dos Vereadores para que o posto volte 

a funcionar. Relatou que visitou o prédio duas vezes com o Vereador Vaguinho e apenas o piso está 

raspado e a tinta está descascada, o que é fácil para resolver. Desejou a todos boa noite e que Deus e 

Nossa Senhora Aparecida nos abençoem. Seguiu-se então à ordem do dia. Em discussão e votação 

única foi aprovada por unanimidade a indicação 226/2021. Em 2ª discussão e votação, em separado, 

foram aprovados por unanimidade os projetos de lei 5727, 5728, 5729, 5730, 5731 e 5732/2021, sendo 

que o projeto de lei 5728/2021 foi à votação nominal. Em 1ª discussão e votação, em separado, foram 

aprovados por unanimidade os projetos de lei 5711, 5717, 5733, 5734, 5735, 5736, 5737 e 5738/2021, 

sendo que os projetos de lei 5711, 5717 e 5733/2021 foram à votação nominal. Finalizada a ordem do 

dia o senhor Presidente encaminhou às Comissões de Constituição, Legislação, Justiça e Redação e 

de Economia, Orçamento, Finanças e Fiscalização os projetos de lei 5739 e 5740/2021 para análise e 

emissão de pareceres. Informou que está disponível na bancada dos senhores Vereadores a prestação 

de contas da Câmara Municipal referente a julho de 2021 e que qualquer dúvida poderá ser 

solucionada com a Contabilidade ou Secretaria. O senhor Presidente deferiu o pedido de retirada do 

projeto de lei 5709/2021, realizado pelo Poder Executivo Municipal através do ofício 603/2021, e 

determinou o arquivamento da proposição. Inscreveu-se em explicação pessoal o Vereador Rogério 

Czelusniak com o assunto “emenda de Deputado”. Com a palavra, cumprimentou o senhor Presidente 

e Vereadores. Disse que o Deputado Hussein Bakri liberou algumas emendas para os Vereadores. Que 

pediu R$ 200 mil para comprar calcário para os pequenos produtores e os Vereadores Joslei e Odair 

uma retroescavadeira e uma ambulância. Falou que o calcário irá ajudar muito os pequenos produtores 

e quer destinar esse material principalmente para aqueles que plantam somente fumo, o que será 

estudado com o Secretário Municipal de Agricultura. Agradeceu o Deputado Hussein Bakri pelos 

recursos no valor de R$ 1,7 milhões. Inscreveu-se em explicação pessoal o Vereador Odair José 

Sanson Junior com o assunto “visita Deputado e recursos Deputado”. Com a palavra, saudou o senhor 

Presidente, Vereadores, munícipes presentes e internautas. Disse que o Deputado Hussein Bakri esteve 

em Palmeira no começo do ano e assumiu um compromisso no valor de R$ 1,7 milhões para compra 

de calcário, uma ambulância e um britador de pedras. Que o Parlamentar esteve novamente no 

Município na quinta-feira anterior para reafirmar que estes recursos já estão reservados na SEDU, 

restando somente a tramitação legal para que sejam aplicados em Palmeira. Agradeceu o Deputado 

Hussein Bakri, os Vereadores Rogério e Joslei, o Tenente-Coronel Taborda e o ex-Vereador Denis 

Sanson que acompanharam o encontro. Parabenizou o Vereador Vaguinho e o Deputado Aroldo 

Martins pelas verbas destinadas ao município. Disse que concorda plenamente com a posição do 

Deputado sobre a distribuição das verbas entre os Entes da União, pois é injusta. Que defende a ideia 

do Prefeito e a respeita, mas também não concorda com a disponibilização de uma plaina e uma 

retroescavadeira por comunidade, pois acha inviável em razão da necessidade de que cada uma tenha 

uma associação constituída, o que não ocorre, sendo mais fácil se for conseguido atingir um número 

razoável com a Prefeitura prestando o serviço. Falou que, respeitosamente, irá devolver o abaixo-

assinado aos Vereadores para que protocolem diretamente na Secretaria Municipal de Saúde ou na 

Prefeitura, pois todos os Vereadores têm a mesma autoridade. Ressaltou que o posto de saúde não está 

fechado por ordem do Prefeito, mas da vigilância sanitária. Que entende que se a gestão passada 

tivesse deixado o posto em ordem ele não teria sido interditado. Que se passaram apenas sete meses 

de governo e se esperar um tempo vai dar para reformar e voltar a funcionar. Inscreveu-se em 

explicação pessoal o Vereador Jovane Sebastião Ferreira com o assunto “priorização da 1ª infância no 

PPA municipal”. Com a palavra, pediu que o Prefeito priorize o investimento na 1ª infância, o que 

representa uma janela de oportunidade crucial para nossa saúde, com atendimento e compromisso 

com as famílias com crianças de 0 a 6 anos previstos no orçamento público e inclusos no PPA. 

Parabenizou a Deputada Federal Leandre Dal Ponte pelo excelente trabalho que vem fazendo e pediu 

ao Prefeito que olhe com carinho para a inclusão da 1ª infância no orçamento, porque as crianças e 

famílias merecem. O senhor Presidente parabenizou os Vereadores que tem conseguido recursos. 

Congratulou os Vereadores Rogério, Odair e Joslei pelos recursos obtidos junto ao Deputado Hussein 

Bakri. Disse que as emendas vão ser muito benéficas para a comunidade, principalmente a questão do 

britador, o que tem cobrado do Prefeito e do Secretário Municipal de Finanças, pois o Município 

possuí uma extensa malha de estradas rurais e elas precisam de cascalhamento. Falou que há uma 

mina de pedras, mas a situação está enroscada devido a um contrato mal feito. Agradeceu o Vereador 
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Vaguinho pelos recursos conseguidos junto ao Deputado Aroldo Martins e destacou o nome do 

Deputado Alexandre Amaro. Disse que todos são bem-vindos, pois a nossa sociedade é democrática 

e todos tem voz e vez para fazerem seu papel, trazerem recursos e pedirem votos. Que a cidade não 

tem dono e é do povo. Falou que concorda com o Deputado Aroldo Martins e sempre foi um 

municipalista de 1ª ordem, discordando da maneira estabelecida pela Constituição de 88 para 

distribuição de recursos, na qual a maior parte vai para o Governo Federal e depois vem em cascata 

para o Governo Estadual e Municipal, sendo necessário que os Governadores e Prefeitos tenham que 

“passar o chapéu” para receber o que é de direito. Disse que as dificuldades são locais e ninguém vai 

até o Governador ou Presidente para pedir a construção de um bueiro, para soltar um caminhão de 

terra ou para conseguir um remédio. Que tudo passa pelo Prefeito e pelos Vereadores e por isso acha 

injusta essa partilha de tributos. Falou que os políticos precisam começar a trabalhar para mudar isso, 

porque as emendas parlamentares ajudam, mas de direito esse dinheiro já deveria ser dos municípios, 

sem precisar ficar pedindo. Parabenizou os Vereadores e disse que esse é o papel dos Parlamentares, 

já que o sistema ainda é este. Que para a população interessam os resultados, como remédios nos 

postos e estradas boas, mas para que isso ocorra há necessidade desses recursos e, enquanto não fluem 

sozinhos, é preciso pedir aos Deputados. Nada mais havendo a ser tratado o senhor Presidente lembrou 

que a próxima sessão ordinária será realizada em 17 (dezessete) de agosto, no horário regimental, 

constando na ordem do dia a discussão e votação única da indicação 227/2021 e a 2ª discussão e 

votação dos projetos de lei 5711, 5717 e 5733 ao 5738/2021. Agradeceu a presença de todos e em 

nome de Deus e pelo povo declarou encerrada a sessão, da qual para tudo constar foi lavrada a presente 

ata, que vai assinada pelos senhores Presidente e 1º Secretário. 


